



En la comisión hablaron políticos, técnicos y profesoras de la Escuela.A.L.

## Ermua trata de recuperar su Escuela de Pintura

**El Ayuntamiento pondrá en marcha un procedimiento negociado para otorgar este servicio cuyo concurso quedó desierto**

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua continuará con un procedimiento negociado para tratar de poner en marcha la concesión de la Escuela de Pintura local. Esta materia se debatió en una comisión informativa celebrada esta semana a petición de EH Bildu, que pidió información ante la suspensión de este servicio municipal.

El parón en la actividad de la Escuela de Pintura se debe a que el concurso público se ha declarado desierto, por no concurrir ninguna empresa a la licitación. La concejala de Cultura, Beatriz Gámiz, aclaró que «ni se ha despedido a nadie, ni se deja de prestar un servicio». «Somos conscientes del daño que se ha causado a personas usuarias y familias. Por ello estamos trabajando para que se solvente esta situación y se pueda reanudar cuanto antes».

El mayor inconveniente es que no existe ningún convenio específico que regule el servicio de pintura, por lo que el Ayuntamiento se decantó por el criterio establecido por Eudel, por el que se regulan las escuelas de música. «No hemos querido apostar por la fórmula de formación no reglada, como apostaron en Durango con Bildu, porque entonces serían en torno a los 32.000 euros lo que costaría», explicaban en la sesión.

En la comisión informativa se enumeraron las características del servicio y la licitación. El concurso público proponía no superar las 25 horas semanales. Hasta ahora se venían impartiendo 23 horas. Se planteaba una oferta económica de 66.942,15 euros, sin IVA

(81.000 euros con IVA). Se trataba de un incremento de casi un 10% (7.000 euros más) sobre la anterior licitación. En este importe estaba incluido el salario, con seguridad social de la empresa, gastos generales y el material que la firma adjudicataria debía justificar.

El Ayuntamiento se encargaba de la infraestructura, gastos de luz, agua, calefacción, limpieza y gestión de cuotas del alumnado. Se podía usar un ordenador municipal, con mantenimiento, el teléfono de Lobiano y la impresora.

El concurso público también establecía un 45% de tiempo por cada hora lectiva para preparar las clases, similar a las escuelas de música. Esto supone, según se informó en la comisión, 33,35 horas semanales, «lo cual no alcanza una jornada completa entre las dos personas», explicaban posteriormente responsables municipales.

### 114 personas

En la Escuela de Pintura, a su cierre, el pasado 8 de marzo, había 114 personas distribuidas en 11 grupos con diferentes horarios. Con las cuotas de las personas usuarias, que gestiona una administrativa del Ayuntamiento, se costea el 30% del servicio.

Pese a que la concesión anterior concluyó, este servicio se continuó ofreciendo, con la misma empresa que lo llevaba, mediante un contrato 'puente' hasta que se dictaminara el concurso público, que resultó desierto. También se indicó que «ya no es posible volver a realizar un contrato de este tipo» porque lo impide la ley.

A solicitud del PP, se informó respecto al futuro de las cuotas de las personas usuarias. «Si el servicio se reanuda, devolveremos la parte que corresponda de las clases que no se han impartido y si no se puede reanudar, se devolverá la cuota de todo el año», adelantaron.

Según aclararon los servicios jurídicos municipales, «para un procedimiento negociado la media es de dos o tres meses. Las repercusiones de no presentarse a una licitación, son para la administración, pero también para la empresa que ha optado por no presentarse», añadían.

### En comparación con otros

Desde fuentes municipales se comparó el coste de esta escuela con otros servicios similares que se ofertan desde el municipio. «Los costes anuales del profesorado del euskaltegi municipal son de 38.865 euros por profesor (51 euros la hora); en el IMFPB Ermua-Mallabia son 52.701 euros (73 euros la hora); en la Escuela de Música 53.317 euros (61 euros por hora) y en la Escuela de Pintura, con la actual licitación, serían de 66.742 euros (84 euros la hora)». Por esta razón el alcalde, Juan Carlos Abascal, manifestó que «no puede existir arbitrariedad a la hora de establecer los servicios». El primer edil insistió en que «las condiciones que ofrecemos son muy dignas y razonables» y que «el servicio es bueno y la gente está encantada. Nos gustaría que siguieran ellas, pero éstas son las condiciones que vamos a ofrecer en el procedimiento negociado».

La oposición insistió en dar una solución urgente y lo antes posible. Elkarrekin apuesta por transformarlas en trabajadoras municipales, el PP opta por Mugartea para impartir las clases. Y EH Bildu calificó de «sonrojante» la situación en la que llevan 29 años estas trabajadoras «durante 8 años sin ninguna subida salarial. Han estado contratadas directamente, un año de autónomas, en una comunidad de bienes, en una sociedad civil, trabajando para Guanabakoa, como asociación sin ánimo de lucro y finalmente como cooperativa en 2018».

## «Nuestra labor no es tan solo docente», explican las profesoras

**Las profesionales de la Escuela de Pintura, con 29 años en Ermua, dicen que «no hablamos sólo de las condiciones económicas»**

A.LASUEN

ERMUA. En la comisión informativa celebrada el pasado martes también estuvieron presentes las que hasta ahora han estado encargadas de la Escuela de Pintura de Ermua. Natalia Arrieta, profesora de este servicio, explicó en la reunión que «las cifras que se aportan ofrecen una realidad distorsionada».

Según manifestó esta profesora, «la licitación es de 66.942 euros más IVA, no de 81.000 euros como se está diciendo. Tampoco son 23 horas de clase. Hay 4 horas y media de permanencia entre cada grupo y también otras horas no lectivas. Nuestra carga horaria es mucho mayor para que el servicio se desarrolle como se desarrolla».

«Llevamos 29 años y es un proyecto al que nos hemos dedicado en cuerpo y alma y repercute en la calidad del servicio. Hemos aceptado todos los cambios que nos ha tocado hacer, sin rechistar. Y es muy importante tenerlo en cuenta. Ermua se ha convertido en un referente y las demás escuelas nos miran y es lo que tendría que tener como objetivo el Ayuntamiento. No se reconoce el trabajo que se hace», opinaba.

Natalia informó de que su nómina, «después de 29 años haciendo este trabajo, en líquido es de 1.366 euros».

No obstante, esta profesora insistió en que «no hablamos sólo de las condiciones económicas, sino de las dificultades del cobro de las facturas, el aval, que son 12.000 euros de nuestro bolsillo, y para los primeros pagos trimestrales no nos llega con la primera factura. Diciembre lo hemos cobrado hace 15 días, etcétera». Insistió en que «nuestra labor no es sólo docente». Su queja se trasladaba más allá. «No podemos crecer pese a que la demanda sea muy grande. No hay intención de mejorar nuestras condiciones», expresaba Arrieta.

### «Inoperancia municipal»

También criticaba la labor municipal y la suspensión del servicio, afirmando que, «desde el 12 de febrero ya se sabe que no se ha presentado nadie al concurso. Había tiempo suficiente para hacer un procedimiento negociado antes del 8 de marzo, pero no se ha querido. Que se haya suspendido el servicio no ha sido responsabilidad nuestra, es por la inoperancia del ayuntamiento».

### «Miedo a la subrogación»

Por último, esta profesional interpeló a los responsables municipales sobre «¿por qué en los anteriores concursos, que no había ningún conflicto, no se ha presentado nadie?».

Ante esta pregunta, el alcalde manifestó, en la citada comisión informativa, que «no han entrado más empresas al concurso, porque en la realidad y en la práctica nos han manifestado su miedo a una demanda por subrogación».

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

#### URGENCIAS

SOS DEIAK 112  
DYA 943 464 622

#### HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800  
Ambulatorio de Eibar 943 032 500  
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650  
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

#### POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424  
Ermua 943 176 300

#### ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

#### BOMBEROS Toda la provincia

112

#### AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400  
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010  
Ermua 943 179 010

#### TAXIS

Eibar 943 203 071  
Ermua 943 171 733

### TRANSPORTES

Euskotren 944 333 333  
Pesa Eibar 900 121 400  
Bizkaibus 946 125 555

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

El deshielo (V.O.S.) 20.30

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta Berastegui (Urkizu Pasealekua, 6).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte Canales (Goinkalea, s/n).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31, Eibar).

## Durangaldea

## Nueve bares de Ermua participan en el concurso de cazuelitas

**GASTRONOMÍA** – La asociación gastronómica Lobiano ha organizado la duodécima edición del concurso de cazuelitas. Nueve establecimientos del municipio participan en este certamen con otras tantas propuestas. La actividad arrancaba el lunes y se desarrollará hasta el domingo. Las cazuelitas se podrán degustar en el horario habitual de cada establecimiento por un precio de dos euros por unidad en todos los bares participantes. El premio a la mejor cazuelita será de 100 euros en metálico, un diploma y el premio a la mejor cazuelita tradicional –sujeta a criterios KMO– que logrará 50 euros.– A. S.

## El pianista Carlos Imaz ofrecerá una charla el martes en Durango

**CULTURA** – El próximo martes, 19 de marzo, Carlos Imaz, destacado compositor y pianista, representando a la ABAO (Asociación Bilbaína de Amigos de la Ópera), participará en una charla dentro del ciclo habitual de Charlas Musicales organizado por la Bartolomé Ertzilla Musika Eskola. La charla se llevará a cabo en el Kuruzesantu Museoa de Durango, a las 19.00 horas. Esta sesión será una experiencia única para los amantes de la música y la ópera, ofreciendo una perspectiva singular sobre el montaje de una ópera. Será necesario reservar la entrada. – A. S.



O. Arrizabalaga, M. Ruiz de Galarreta, C. Marco, Chaba Seini, O. Isoird, Fatma M. Salen y J. López. Foto: O. B.

## Berriz recibe a Chaba Seini, la secretaria general de la Unión Nacional de Mujeres Saharauias

Tras la recepción institucional participó en un coloquio con la ciudadanía

### Oihane Buruaga

**BERRIZ** – Chaba Seini, la secretaria general de la Unión Nacional de Mujeres Saharauias (UNMS) se encuentra estos días en Euskadi conociendo de primera mano diversos proyectos de cooperación. Durante la jornada de ayer visitó la localidad de Berriz con el objetivo de seguir tejiendo lazos de solidaridad y unión con las mujeres saharauis, revitalizar la red de apoyo a la UNMS y para agradecer personalmente el apoyo y ayuda recibida por parte de

la administración local y la ciudadanía berriztarra a lo largo de los años. Lo hizo en compañía de Fatma Mohamed Salem (subdelegada de la delegación del Frente Polisario en Euskadi), Marilo Ruiz de Galarreta y Jeanette López (presidenta de la Asociación de Amigos y Amigas de la RASD de Araba y técnica de la asociación, respectivamente).

“Agradezco vuestro compromiso a lo largo de todo este tiempo; nuestra causa es una lucha histórica para recuperar nuestros territorios, pero también para conseguir el empode-

ramiento de la mujer saharauí en todos los niveles”, apuntó Chaba Seini, secretaria general de la Unión Nacional de Mujeres Saharauias al tiempo que ponía en valor la ayuda recibida para fortalecer la UNMS y sus acciones.

Y es que, la administración local lleva años colaborando con la asociación Amigos y Amigas de la República Árabe Saharaui Democrática de Araba, la cual es parte de la Red Vasca de Apoyo a la UNMS, por lo que Chaba Seini y su equipo de trabajo quisieron hacer escala en

“Berriz ha sido testigo y parte activa en la defensa de los derechos del pueblo saharauí”

**ORLAN ISOIRD**  
Alcalde de Berriz

“Agradezco vuestra ayuda a lo largo de todo este tiempo por nuestra lucha histórica”

**CHABA SEINI**  
Secretaria general de la UNMS

la localidad para agradecer el apoyo recibido a lo largo de los años.

“En este día tan especial quiero resaltar el compromiso histórico de Berriz con el pueblo saharauí. Nuestra comunidad ha sido testigo y parte activa en la defensa de los derechos y la autodeterminación del pueblo saharauí a lo largo de los años y este compromiso se ha manifestado a través de diversos actos solidarios, iniciativas humanitarias y una constante sensibilización sobre la situación en el Sáhara Occidental. Esta visita no solo refuerza nuestros lazos históricos, sino que también destaca la importancia de la cooperación internacional en la búsqueda de soluciones justas y sostenibles”, subrayó el alcalde, Orlan Isoird, durante la recepción institucional que tuvo lugar en el Consistorio.

**COLOQUIO** Tras la recepción institucional, Seini y su equipo de trabajo participaron en un coloquio abierto a toda la ciudadanía berriztarra que tuvo lugar en el Centro de Personas Mayores y a la que acudieron también representantes de diferentes asociaciones. De esta forma, el encuentro sirvió para que la ciudadanía pudiera conocer mejor el trabajo de la UNMS y compartir experiencias con ella. ●

## Durango trabaja en la renovación de la fuente Euskadi

Ubicada en Askatasun etorbidea, desde el Ayuntamiento prevén que la puesta en marcha oficial tenga lugar este mes

**DURANGO** – El Ayuntamiento ha iniciado hace unos días las obras de impermeabilización del recipiente de la céntrica fuente Euskadi, ubicada en Askatasun etorbidea. Con el objetivo fundamental de mejorar la infraestructura y resaltar el entorno circundante, las obras –en marcha ya– están programadas para ser seguidas por la evaluación de la empresa Reyman. Esta etapa incluirá diferentes pruebas exhaustivas para garantizar el correcto funcionamiento de la bomba hidráulica.

Una vez finalizadas las pruebas y confirmada la adecuación de la

bomba, se procederá a la puesta en marcha de la renovada fuente, prevista para este mismo mes. A escasos metros de la fuente, la administración local acaba de completar las mejoras en Askatasun etorbidea. Con el propósito de renovar los espacios urbanos de la villa en este entorno, ofreciendo a la ciudadanía áreas mejoradas “para el disfrute y la convivencia”, el proyecto ha incluido dos intervenciones principales.

Por un lado, el acondicionamiento de la zona sur de Askatasun etorbidea. En este tramo se han realizado las conexiones necesarias a las redes generales de servicios de las



Las labores en la fuente terminarán este mismo mes. Foto: A. Salterain

nuevas edificaciones, mejorando así la infraestructura existente. Además, se ha desarrollado un jardín de aproximadamente 200 metros cuadrados en la mediana de Askatasun etorbidea. Este jardín denominado de lluvia, además de añadir un área verde a la ciudad, está diseñado para “gestionar de manera sostenible el escurrimiento superficial de agua durante las precipitaciones”, puntualizaron desde el Consistorio.

Por otro lado, se ha llevado a cabo la urbanización de la zona norte con zona verde y vial peatonal. Así, se ha urbanizado una zona verde que incluye ese vial peatonal. Este camino, que pasa por el soportal de la nueva edificación, conecta Errotarixuena auzunea con Askatasun etorbidea. – K. Doyle

DEBABARRENA



Organizadores de la recogida junto a artistas de la comarca que han donado las obras que se sortearán en la rifa para recaudar fondos. ZAPOREAK

# El lunes arranca la recogida de alimentos a favor de Zaporeak en toda la comarca

En Elgoibar se recogerá garbanzo pedrosillano, en Eibar lenteja pardina, en Deba, Soraluze y Ermua arroz largo, en Mutriku pescado en conserva y en Mendaro macarrón tubo

JABI LEON

DEBABARRENA. Conseguir 25.000 kilos de alimentos para que la ONG Zaporeak pueda dar una comida digna diaria durante todo un mes a 3.000 personas refugiadas en la isla griega de Lesbos.

Ese es el ambicioso reto al que se enfrenta la ciudadanía de Debabarrena, que la próxima semana tendrá la posibilidad de contribuir a la recogida de alimentos

a favor de Zaporeak promovida por sexto año consecutivo por diferentes cocineros de la comarca.

La recogida, que cuenta con el apoyo solidario de todos los ayuntamientos de Debabarrena y de numerosos ciudadanos, se pondrá en marcha el lunes y se prolongará hasta el próximo viernes; con la particularidad de que en cada municipio se recogerá un producto concreto.

Así las cosas, en Eibar la ciudadanía podrá aportar lenteja pardina, en Elgoibar garbanzo pedrosillano, en Deba, Soraluze y Ermua arroz largo, en Mutriku pescado en conserva y en Mendaro y Mallabia macarrón tubo.

### Lugares de recogida

En Elgoibar el depósito de alimentos se podrá hacer en la plaza del

mercado de 10.00 a 13.00 y de 17.00 a 20.00 horas (el martes y el jueves por la tarde el recinto estará cerrado); en Deba en las tiendas Lizaso y Eroski (el viernes también se instalará una mesa para tal fin, de 18.00 a 20.00 horas, en los soportales del Consistorio); en Mutriku en los tres colegios de la localidad y en diversos comercios (Kristina denda, Goiko y Beheko Eroski, Sabina, Panaderi berri, Potero y Txalaparta); en Soraluze en Plaentxi Herri Ikastetxea, el gaztetxe y varios comercios; en Mendaro en la Ikastola y el hogar de las personas jubiladas y en Eibar en un local cedido para la ocasión de Toribio Etxeberria, ...Eta Kitto, los colegios, Tekniker, los hogares de Untzaga e Ipurua, el quiosco de Amaña, Debegesa y la tienda de la SD Eibar.

Además de aportar alimentos, la ciudadanía de la comarca también puede realizar una aportación económica para que Zaporeak pueda comprar «in situ» los productos frescos (fruta, verdura...) con los que completa sus menús (el número de cuenta es el ES53 2100 2724 8101 0066 3988).

Con ese mismo fin también se ha sacado una rifa (el boleto cuesta 1 euro) que sorteará 8 cenas dobles en restaurantes de la comarca y 8 obras de arte donadas por otros tantos artistas.

La campaña a favor de Zaporeak concluirá con un tupper solidario (incluye lentejas con bacalao, arroz con pollo y una fruta) que se podrá adquirir por 5 euros el próximo día 23 de marzo (de 14.00 a 15.30 horas) en Errebal Plaza de Eibar.

MENDARO

## Goi mailako bertso saioa izango da bihar, larunbateko Motxaila Eguna girotzen joateko

J. LEON

MENDARO. Mendarorrek Motxaila elkarteak Udalaren babesarekin udaberriaren etorrera ospatzeko urtero antolatzen duen Motxaila Eguna-ren edizio berri batekin disfrutatzeko aukera izango dute larunbat honetan zehar.

Edonola ere, larunbateko jai eguna girotzen joateko goi mailako bertso saioa izango da bihar (22:00etan) San Agustin kulturgunean. Jaialdi horretan punta puntako lau bertsoari hartuko dute parte: Alaia Martin, Amets Arzallus, Maialen Lujanbio eta Julio Soto (gai-jartzaille lanetan Ainhoa Urbieta mendararra arituko da).

Saiorako sarreraren prezioa 8 eurokoa da eta interesatuek Aitzbeltz tabernan eta Morroskillo dendan eros ditzakete.

### Motxaila eguneko ekintzak

Larunbateko jai abiatzeko Aitzbeltz kobazulora irteera izango da (9:00etan Gaztetxetik). Kobara ailegatzekoan bildutakoentzako mokadutxoak, zuzeneko musika eta Inma Murgertza geologa elgoibartarraren azalpenak izango dira.

Mendarora bueltatuta, herri bazkaria egongo da Gaztetxean; eta bazkalostean, Manex Astigarrraga eta Asier Galarza bertsoari bakarrizketa. Iluntzean Patxangoi elektrotarangak girotutako poteoa izango da eta gauean Ortzi eta Kaparrak taldeen kontzertua.

## Eskualdeko bertsolari gazteen Gelatik Plazara sariketa bihar arratsaldean egingo da Soraluzen

J. L.

DEBABARRENA. Gipuzkoako Bertsozale Elkarteak bertsolari gaztetxoei jendaurrean kantatzeko aukera emateko helbuarekin antolatzen duen Gelatik Plazara sariketa egingo da hilabete honetan lurraldeko zortzi eskualdetan.

Saioetako bat, Debabarrenetako, bihar bertan egingo da (17:30ean) Soraluze Tolarekua aretoan eta kanporaketa horretan eskualdeko bertso eskoletan aritzen diren 8 eta 14 urte bitarteko haur eta gaztetxoek hartuko dute parte, adinaren arabera hiru talde ezberdinetan banatuta (herritarrek gonbidatuta daude saioa ikustera gerturatzeko).



Eskualdeko bertso eskoletan aritzen diren gaztetxo batzuk, Mendaron. DV

Soraluzeko kanporaketako irabazleek apirilaren 28an Aretxabaletan egingo den Gipuzkoako Bertso Eskolen Egunean abestu ahal izango dute. Izan ere, egun

horretan Aretxabaletak lehenengo bertso eskola modu egituratu martxan jarri zenetik 50 urte beteko direla ospatzeko antolatutako festa hartuko du.

DEBA

## La carretera GI-3292 que lleva a Sasiola, Lasturbea y Lastur estará cerrada hoy y mañana

J. L.

DEBA. La Diputación Foral de Gipuzkoa ha anunciado que durante las jornadas de hoy y mañana va a acometer una ODT (obra de drenaje transversal) en la carretera GI-3292 que lleva a los barrios de Sasiola, Lasturbea y Lastur, en el término municipal de Deba.

Debido a esta actuación, que se enmarca dentro de las tareas de conservación que la entidad territorial realiza habitualmente para el mantenimiento de los elementos de drenaje de las vías de la red foral, la carretera GI-

3292 permanecerá cortada completamente a la circulación de vehículos a la altura del punto kilométrico 3+100; toda vez que «debido al ancho de la calzada, en ese punto no se puede dar paso alternativo».

El corte total de la carretera en el citado punto kilométrico se llevará a cabo durante las jornadas de hoy y de mañana, concretamente, «entre las 9.00 y las 17.30 horas».

Durante ese horario y como itinerario alternativo, la Diputación recomienda el uso de la carretera GI-3210 entre Itziar y Deba.